
 
平成 14 年度第３回図書館協議会議事録 

 
１ 開 催 日 時  平成 14 年 12 月 21 日（土）午前１０時～１２時 
 
２ 開 催 場 所  中央図書館２階視聴覚室 
 
３ 出 席 者   

   （委 員）前田委員長 宮腰副委員長 水野委員 豊永委員 池田委員 藻谷委員 柴尾委 

桑名委員 服部委員 

（事務局）常世田館長 根津副館長 加藤副主査 

 

４ 議   題  ①平成 14 年度利用統計及び実績について（９～11 月分） 

②図書館資料のインターネット予約について 

③明海大学図書館市民開放事業について 

         ④平成 15 年度事業について 

         ⑤その他 

１）産経新聞の投書について 

         ２）出版流通と著作権に関する動きについて 

 

５ 議事の概要  ①平成１４年度利用統計及び実績について（９～11 月分）事務局より報告を行

った。 

         ②図書館資料のインターネット予約について、事務局より報告を行った。 

③明海大学図書館市民開放事業について、事務局より報告を行った。 

④平成１5年度事業について、事務局より報告を行った。 

⑤産経新聞に掲載された投書について、事務局より報告を行った。 

         ⑥出版流通と著作権に関する動きについて、事務局より報告を行った。 

 

６ 会 議 経 過  平成１４年度利用統計及び実績について（９～11 月分）事務局より報告を行っ 

た。 

その際に表明された主な意見（質問）は次のとおり 

・ 未返却資料のデータが出ていないのではないか。 

・ 利用冊数の指標だけでなく、リクエスト・サービスや病院サービスなどを特

色付けた指標を出した方がよい。 
・ レファレンスはインターネットを通じた図書館の連携により対応するよう

な方向になるではないか。 
・ 市民ニーズをくみ取る工夫をしていく必要がある。質的なデータを指標化す

るのは難しいが、解析方法を開発してほしい。 
 



図書館システムのインタ－ネット予約システムについて、事務局より報告を行っ 

た。 

意見（質問）なし 

          
明海大学図書館市民開放事業について事務局より報告を行った。その際に表明さ

れた主な意見（質問）は次のとおり 

・ 明海大学での貸出冊数減少の原因について把握しているか。 

・ 図書予算でどのように本を購入しているのか。 

・ 明海大学へ職員を派遣することはできないのか。 
・ 浦安では、地域間の年齢層の違いにより利用の仕方が異なり、日の出地区で

は児童書のほか、親の世代が仕事のための本を利用しているが、明海大学で

対応できるようになるには時間がかかる。 
・ 明海大学では一般書はまだ少ないので、不動産、経済学関係の資料について

当面ＰＲするしかないのではないか。 
・ 洋書を調べたい場合に浦安では、図書館を通じて全国の大学の資料を利用で

きるが、統計的に表すのは難しいと思う。 
・ 大学へ期待するサービスと市側の協力内容のすり合わせを再度したほうが

よい。 
 
平成 15 年度事業のうち、ブックスタート事業及び開館時間延長の経過及び概要

について事務局より説明を行った。 
開館時間延長について、２名の委員より以下の意見があった。 
・ 父母ともに働いている状況なので、閉館時間は遅いほうがよい。 
・ 駅前に施設があれば効果的だが、現状では主婦はあまり利用しない。 
・ 子どもたちが悪用することが懸念される。 
・ 7 時頃は夕食時間帯なので、主婦が動くことはない。 
・ もともと公民館が開館しているので、中央館よりは分館で 9 時くらいまで延

長したらどうか。 
・ アメリカとオーストラリアの図書館が時差を利用して 24 時間対応可能なよ

うに、インターネットを通じたレファレンスの相互協力をしている事例があ

る。今後このような方向性を目指してほしい。 
・ 日中行っているサービスをそのまま夜間に持っていくのは難しいので、どう

いうサービスを夜間に行うのか整理する必要がある。 
・ コミュニティの形成という意味で、講演会の後などに議論できるような場が

図書館にあるとよいと思う。 
・ 夜間に行うサービスの枠をきちんと作ったらどうか。インターネットを取り

込んで、夜間は貸出や閲覧など現物によるサービスに特化した方がよい。 
・ サービスを提供する側の運営形態をどのようなものにするか考える時期に

きている。 



・ 提供する側の福利厚生の問題をどうするかについても考える必要がある。 
他の委員からは実施する場合は、サービスの質を下げないよう留意すべきとの意

見があった。 
 
産経新聞に掲載された投書について、事務局より報告を行った。 

意見（質問）なし 

 

出版流通と著作権に関する動きについて、事務局より報告を行った。 

意見（質問）なし 

 

9 月にＣＳ読売で放映された「変身図る公立図書館」（20 分）のビデオを上映後、 

終了した。 

 


